

AVANCE

Organo de la Casa del Pueblo y del P. S. O. E. de Plasencia

Precios de suscripción

En Plasencia,
al mes . . . 0,60
Fuera de idem
al trimestre. 2,25
Número suelto: 15
céntimos.
Anunciosa precios
económicos.

Por los 30.000 compañeros encerrados en las cárceles de España, clamemos:
¡AMNISTIA, AMNISTIA!

La reforma de la ley electoral

Los cuatro jefes del equipo gubernamental parece que han llegado a un acuerdo sobre la fórmula electoral. Se proponen que en las grandes circunscripciones se aplique el sistema proporcional y en las pequeñas el régimen mayoritario.

El proyecto, aunque se desconoce su articulado y por esta causa no podemos formar un juicio concreto, nos sugiere unos comentarios. ¿Por qué en el proyecto no se establece el mismo sistema para las grandes circunscripciones que para las pequeñas? ¿Qué engendro es éste? ¿No será que las derechas, que carecen de ambiente en la opinión por su espíritu destructor y su incapacidad, quieren hacer una ley a su medida? Porque ya es significativo esta diferencia de sistemas. Donde la reacción tiene montado el caciquismo allí se implantará el sistema mayoritario y pueden extraer como sea unos votos de mayoría que les permita obtener más número de actas. En cambio, en los grandes centros urbanos, donde los amaños son difícilísimos, allí puede regir el régimen proporcional.

Ya veremos cómo queda redactado el proyecto.

Solicitando indulto

Las mujeres obreras de esta ciudad, por el sentir de madres, esposas, hijas y hermanas, han remitido el día 3 de los corrientes un telegrama a los Excelentísimos señores Presidente de la República y Consejo de Ministros que dice como sigue:

«Recogido sentir unánime mujeres Plasencia, provincia de Cáceres, en concepto madres, esposas, hijas, hermanas, pedimos V. E. indulto condenados muerte motivos sucesos Turón».

También las Sociedades obreras placentinas han telegrafiado al Presidente de la República y al Jefe del Gobierno solicitando el indulto de los condenados a muerte de Turón.

La coalición como doctrina

I

La teoría es el fruto de la experiencia y nuestra experiencia durante el año de 1934 ha enseñado a la clase trabajadora mucho más que toda la literatura social. Actualmente atravesamos momentos difíciles, completamente nuevos para el proletariado español y necesitamos de una ruta clara y precisa que confirme la potencia del movimiento obrero y que le encamine hacia el triunfo definitivo. ¿Qué hacer? Esta pregunta se hizo ha muchos años por Lenin ante momentos críticos. Esta misma pregunta se hace la clase trabajadora española.

Del examen de los hechos acaecidos, las Juventudes Socialistas han expuesto su opinión. Unos la consideran justa, otros no la consideran oportuna y otros ni justa ni oportuna. Cada uno expone su criterio, pero todos discuten. Quien alegue neutralidad, niega su criterio, su pensamiento y su propia neutralidad. Hay que adoptar una posición. Se está a un lado o se está a otro, pero se está. Quienes aceptan todo por bueno es que no distinguen lo malo, y en tal caso, no hacen más que negar su colorido, afirmar su incapacidad y confirmar su impotencia.

El Socialismo es una amplia democracia donde se discuten todos los criterios para respetar y defender después el adoptado, pero negarse a discutir, negarse a tomar partido, no es otra cosa que la falta de ideas. Y quien carece de ideas no puede ser socialista.

La historia es una sucesión de experiencias: en la vida pública y en la vida familiar. Cuando se recurre a los textos es porque se busca la experiencia de nuestro antecesores. Solo los que repudian los textos y se remiten a sus palabras, son los «sabios», los pedantes, que se encierran en su «divina individualidad».

Desde este semanario nos pronunciamos contra la pena de muerte y pedimos el indulto de todos los condenados.

Un partido fuerte no puede temer la crítica interna ni externa. Repetidas veces se ha dicho que el Partido Socialista, lleva en su seno una crítica constante, y ello, no ha hecho más que fortalecerle. La prueba salta a la vista y no merece otros comentarios.

Sin embargo, nuestros críticos y nuestros «neutrales», no dejan de citar párrafos y frases, lo que nos lleva a suponer que, si no lo hacen con más frecuencia, es porque lo ignoran. Unos citan a Lenin para poner en su boca frases como ésta: «En una república democrática yo soy republicano soviético»; o bien: «Los representantes del socialismo pueden pactar alianzas con grupos no socialistas, siempre que éstas resulten en provecho de la clase obrera».

En primer lugar, los camaradas que citan frases no debieran adulterarlas y en segundo, no darlas una interpretación opuesta a la que tienen. Porque si los que quieren mantener las esencias democráticas de esta inefable República de trabajadores de todas clases, creen suponer que, «republicano soviético» significa mantener la república española del 14 de Abril cometen tal falsedad que es inútil la discusión. Tratan de que apoyemos la democracia burguesa enjaretándonos nada menos la insinuación de que lo mismo haría Lenin. Y los que defienden el «inmenso todo» pero arriman el agua a su molino colaboracionista, sacan con los dedos una frase de Lenin para defender «su teoría» republicana «eludiendo o eludiendo» el verdadero pensamiento de su autor.

La obra de Lenin es clara como la luz del sol y no se puede falsear con frases retorcidas ni párrafos mezclados. El pensamiento de Lenin se ajusta al método marxista y corresponde su actitud según la época histórica. Lenin establece tres etapas: la monarquía autocrática, la monarquía constitucional y la república democrática. Durante la primera se priva al pueblo siempre de sus derechos y se le deja

en la ignorancia y en las tinieblas más absolutas; en la segunda se permite a los capitalistas, a los grandes terratenientes y a los campesinos ricos, desvalijar libre y tranquilamente, de derecho y no arbitrariamente, a los obreros de la ciudad y del campo; y la tercera permite a la clase obrera combatir por el socialismo, es decir, por un régimen que no conozca ni pobres ni ricos y en el cual todas las tierras, fábricas y empresas, pertenecerán al conjunto de los trabajadores.

Para llevar a efecto el curso de la lucha, Lenin establece dos períodos: «En principio, con todo el campesinado, contra la monarquía, contra los propietarios feudales, contra la supervivencia de la Edad Media (y por tanto la revolución sigue siendo burguesa, democrática). Después, con el campesinado pobre, con elementos semi-proletarios, con todos los explotados, contra el capitalismo, comprendiendo a los aldeanos ricos, grandes colonos y especuladores (y por tanto la revolución es socialista).»

Esta expresión la resume Stalin más concretamente, y dice: «Primera consigna: con todo el campesinado contra la autocracia; segunda: con el campesinado pobre contra la burguesía.»

Creemos que no hará falta chillar mucho, para demostrar que estamos atravesando el período democrático burgués y que los campesinos pobres, los obreros industriales y los trabajadores manuales, no piensan hacer recular la historia para restablecer el capitalismo industrial con que sueña la burguesía «democrática» de nuestro país.

Carlos Hernández
Cárcel Modelo.-Madrid.

Casa del Pueblo

El día 10 del actual, a las 8 y media de la noche, se reunirán las Directivas que componen la Casa del Pueblo, para tratar del siguiente orden del día.

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Lectura de cuentas.
- 3.º Renovación de cargos.
- 4.º Ruegos y preguntas.

Por la Ejecutiva, El Secretario, D. Jiménez.

REFLEXIONES

Esta noche pasada fué intensa en sensaciones. Salí de casa en busca de silencios y antes de arribar al parque quedó prendida mi atención en unas escenas que me han hecho meditar.

Un compañero—el más querido de todos por su desgracia—estaba tirado en mitad del arroyo. Un niño—rosa marchitada ya por todos los hielos de la injusticia—le acariciaba el rostro y pegando sus labios al oído del beodo, exclamaba: ¡Vamos, padre, que madre está esperando en aquella esquina hace mucho rato! No quiere venir por tí, porque tú la pegas e insultas cuando ella te da buenos consejos. En casa llora, aguanta cuanto le haces, sufre resignada porque sabe que tú, sin vino, eres bueno. Pero aquí en la plaza, no. Aquellos señores del portal se ríen de tí y de ella, cuando tú, borracho, la injurias. Y cuando yo me veo forzado a pedir limosna porque tú te gastaste en vino lo que nos hacía falta para comer, dicen de tí y de todos los que trabajan cosas muy feas. Y eso no, padre. Tú eres bueno y los días que el alcohol maldito no atrofia tus sentidos tus caricias nos hacen reír a todos y sentimos la felicidad a pesar de nuestra miseria... ¡Vamos, padre! ¡Levántate del suelo que es muy tarde y madre nos está esperando hace mucho rato!

Como cuentas de un rosario de amarguras fueron clavándose en mis sentidos las súplicas del niño proletario. ¡Qué dolor ver a un niño dando consejos! La luna dibujaba en el asfalto la silueta de un pingajo humano y el silencio recogía los chasquidos de una carcajada, mezcla de dolor, reflejo de una debilidad física adquirida en largas jornadas de trabajo, como respuestas a la ternura del niño que veía a su padre tirado en el arroyo por causa del alcohol maldito.

En un soportal de la plaza había otros hombres, sentados en cómodos sillones presenciando la escena; eran otros tantos beodos que no sirven para el consejo porque en ellos se da el otro extremo del vicio que fomenta y encubren con sus riquezas.

La noche del sábado se fué y el hogar de este hombre vió, no un amanecer risueño de domingo, sino la tragedia de la miseria física y moral que fomentó el vicio. Ante ese cuadro, el único consejo mío es que, antes de que un proletario llegue a la degeneración por el alcoholismo, es preferible que se suicide. Con ello hará un bien a su familia y ayudará a la emancipación de su clase.

L. Romero Solano

Programas políticos

Difícilmente podrá ser citada una nación en que hayan sido más numerosos que en España los partidos políticos, y, por consiguiente, sus programas. A todas las disidencias promovidas por motivos exclusivamente personales ha seguido una a modo de Asamblea o de conciliábulo en la cual se ha escrito un programa. Reunidos tres españoles, lo primero que hacen es nombrar un presidente, un vicepresidente y un secretario que, como es natural, ni presiden ni guardan el secreto; inmediatamente se escribe un programa que suele abarcar, no ya lo estrictamente político, sino todo lo divino y humano. La lista de los partidos en España es tan larga, que asombra; parece imposible que haya tantos motivos fundamentales para constituir grupos políticos que aspiren a la gobernación y al enaltecimiento del país. ¿Es que se diferencian en algo fundamental? En nada. Lo que sucede es que el «yo» personal no les deja ver la realidad y prefieren que se hunda la República a perder sus posiciones caudillescas.

En esta situación, ¿pueden inspirarnos plena confianza los programas? Yo digo lo que Fernando Lasalle dijo acerca de la esencia de una Constitución: «Si tenéis en vuestro jardín un manzano, y claváis en él una tablilla en la que escribís: «Es una higuera», ¿creeréis que por esto el árbol se habrá convertido en una higuera? No; el árbol, al año siguiente, si está sano, dará manzanas, y no higos». Lo mismo ocurre con las Constituciones y los programas. Lo que se encuentra escrito en el papel es indiferente si se halla en contradicción con el estado real de las cosas y las relaciones materiales de los poderes o la estructura misma de la agrupación. Los pueblos que, según el precepto bíblico, van conociendo a los hombres y a los partidos, ¿creerán que puede ser diferente el fruto sin cambiar por completo el tronco y las raíces, sin que sean otros los hombres y distintos sus procedimientos?

En todas partes, los partidos han seguido a la opinión a remolque; no se han anticipado a su justo clamor, evitando con tiempo los males colectivos: han

Profesor de Solfeo y Violín

Primer premio del Conservatorio de Música y Declamación de Murcia y ex-profesor de la Orquesta Filarmónica de Madrid.

Lecciones particulares

VALDEGAMAS, 24.

(ESTANCO)

Federación Española de Trabajadores de la Tierra

Arrendatarios:

Miles de vosotros váis a ser lanzados de vuestras tierras o tendréis que someteros a las condiciones que los propietarios quieran. Sin miramientos para vuestra situación, sin acordarse de los esfuerzos que vosotros y vuestros padres y abuelos habéis puesto para transformar y hacer producir los campos incultos, váis a quedar en la calle con vuestros hijos en medio de la más terrible miseria. Y eso, no lo olvidéis, es obra de los «agrarios», de los que se dicen buenos cristianos, de los que tachan a los socialistas de enemigos de la patria, de la familia y de la propiedad. Ved, en cambio, cómo ellos muestran ahora el amor que tienen por esas cosas. Ved cómo usan el poder que muchos de vosotros le facilitásteis ingenuamente apoyándolos con vuestros votos ¡Ved y aprended! Pero no pretendáis conmovernos. ¡Dad la cara! ¡Plantead batalla a los terratenientes! ¡Organizaos! Venid a las filas de la Unión General de Trabajadores, al lado de los demás campesinos de la Federación de Trabajadores de la Tierra y veréis cómo el entusiasmo, el empuje y la fuerza de la unión lograrán lo que no pu-

do conseguir la justicia indudable de vuestra causa.

Por la Comisión Ejecutiva, el Secretario General,

Ricardo Zabalza

**

NOTA.—Pedimos a todas las Secciones de la Federación que aún no hayan contestado a nuestra circular general de Junio, que envíen inmediatamente los datos sobre desahucios de que tenga noticia. Nos interesa conocer el total de casos referentes a esa localidad, el de los arrendatarios que llevaban sus tierras en rentas desde hace más de diez años, el total de los que son lanzados como venganza por haber hecho la revisión y los casos que por algún motivo especial merezcan ser destacados y conocidos.

La Federación, cuyas oficinas están en Madrid, Augusto Figueroa, núm. 4, teléfono 32.216 dará amplia publicidad a todos esos datos y enviará instrucciones a los arrendatarios para su mejor defensa jurídica o social. Allí donde se quieran constituir secciones especiales de arrendatarios pueden pedirse reglamentos o instrucciones que la Federación remite inmediatamente.

esperado a que se manifiesten, se agraven y amenacen con conflictos gravísimos para llevar a sus programas un mínimo de concesión en forma de promesa. En España no ha sido esto lo peor, sino que, además, se ha engañado miserablemente a las gentes; más de cien años de luchas y de sacrificios ha costado asegurar la libertad de pensamiento, la inviolabilidad del domicilio y aún la seguridad de las personas, y al cabo de ese tiempo, este Gobierno que se dice republicano ha suspendido indefinidamente las garantías a su antojo, censura inexorable, prohibición de mítines cuando les place, incumplimiento de la ley agraria y, en general, una ficción absoluta.

Las Cortes, dando un espectáculo bochornoso en este su actual estado agónico. No hay de hecho mayoría, como no hay Cortes ni aun homogeneidad de

orientación dentro del Gabinete.

¿En esto consistía el tan cacareado programa radical-histórico?

¿Cómo han de confiar las gentes en nuevos programas, por excelentes y cabales que sean?

Es necesario que haya menos programas y suprema inexorabilidad a su cumplimiento. Al pueblo no hay que engañarle. Lo que se prometa en la propaganda es necesario llevarlo a efecto. Para ello es preciso que mediante firmas los jefes de partido se comprometan a llevar a efecto una labor inmediata de reconstrucción nacional, a la vez que una amplia amnistía, base y fundamento de la próxima contienda electoral.

¿Lo reconocerán así los hombres que nos representan?

Prudencio Jarque

Madrid, 3 de julio de 1935.

Farmacia y Laboratorio ROSADO

Análisis de orinas, sangre, esputos, pus, líquido céfalo raquídeo, por el Dr. D. J. Rosado Alvarez de Sotomayor. Farmacia autorizada para el despacho de recetas de Beneficencia.

Plaza de la República, 4, PLASENCIA

Se vende el estiércol de la Posada la Cister. Para tratar en la misma. Obispo Laso, 11 dpto.

Se vende un tenado en el Arrabal del Salvador número 24. Para tratar, Berrio Obrero, 21.

Trabajadores: ¡Suscribíos a AVANCE y propagádle!

Grupo escolar "Ramón y Cajal"

Los días 12, 13 y 15 del corriente mes tendrá lugar en este grupo la exposición de trabajos escolares, de acuerdo con disposiciones vigentes. Queda invitado el público a dicha exposición, que estará abierta de 9 a 1 de la mañana. Se invita de un modo particular a las familias de nuestros alumnos, cuya visita esperamos. Las autoridades placentinas serán invitadas de un modo directo y especial, como corresponde a su condición.

El día 11, a las 10 de la mañana, tendrá lugar el acto de entrega de los correspondientes «Certificados de Cultura general» a los alumnos que terminan con este curso su vida de escolares, pertrechados con la más estimables armas: una educación esmerada y una cultura adecuada a las exigencias de los tiempos actuales. El acto será tan sencillo como cordial, y hacemos extensiva la invitación de igual modo que para la exposición de trabajos escolares.

Anuncio

Se hace saber por el presente, que los días 12, 13 y 15 del actual, de diez a doce de la mañana, habrá exposición de trabajos escolares en las escuelas nacionales graduadas de niñas y niños, números 2 y 3, instaladas en el antiguo cuartel de la guardia civil.

Plasencia 5 de julio de 1935.

Las Directoras, María Josefa Fernández Bermejo, Tomasa Martín Barroso.—Los Directores, Augusto Duprado Araoz, Gabriel Rivera.

Hemos sido atentamente invitados a presenciar dicha exposición, la cual esperamos obtenga un gran éxito.

¿Quiere V. comprar barato?

Visite la Casa

Casimiro Alcón

Valdegamas, 5

La que más surtido presenta en su ramo y la que más barato vende calzados, alpargatas, espartos, correaes y material de construcción.

Visítela y se convencerá.

Pedro Gutiérrez

Cerrajería Artística

Montaje de cuartos de baño Trabajos del ramo — en general. —

Especialidad en tuberías. Carretera de la Estación, 7 TELÉFONO 143. PLASENCIA

Estampas extremeñas

Los segadores

Aquel día sin saber con certeza a qué atribuirlo, estaba el señor Ambrosio realmente satisfecho de la vida. Arrendatario de fincas de señores que disfrutaban las rentas en las grandes ciudades y subarrendador a infelices labriegos que arrastran años y años el peso de la más inicua explotación.

Este día, como otros muchos, estaba vigilando atentamente a un grupo de segadores a su servicio. El grupo lo tenía dividido en dos pelotones que por lados opuestos de la senara, marchaban abriéndose paso fatigosamente, ayudados por las hoces, a través del tupido tragal, bajo un sol abrasador.

El señor Ambrosio, sin apearse un momento, deletreaba «El Debate». Después, iba de de un pelotón a otro, como buen general que inspecciona sus huestes. Llegaba al pelotón situado a su derecha y les arregaba con su habitual cortesía, cuando de inferiores se trataba:

—Parecéis monicacos... En toa la mañana no salís de la ramera... ¡Parece mentira, que estando en esta jaza las mejores joces del corte scáis los que seguéis más poquino!... Es... que yo no sé... ¡Estáis como dormíos!.. Andad para allá, para la otra jaza... ¡Aquello sí que es cortar pajas pronto y bien!... ¡Ya se han pelao todo el barranco y vienen por la solana que echan jumol!..

—Paje mentira, que nos quiere usté jadel tragal eso... Ninguno de los que hay en aquel pelotón sirve ni pa atarle las correas de los zapatos a estos ocho tíos que traigo a la mí decha...—dijo uno de los segadores enderezando penosamente su cuerpo marchito y limpiándose al mismo tiempo con la manga de su sucia camisa el sudor que le ciega.

—Pues ese, ese es el caso...—repuso el señor Ambrosio—que tenéis a los de aquel pelotón como los más inútiles; y, ¡andar para allá!.. ¡Vaya una manera de tirar manás patas arribas!..

Dicho esto, volvía grupas nuestro hombre y marchaba bizarro a comunicar con el otro

pelotón. Situábase a retaguardia silencioso y sólo rompía el mutismo en el momento que se le antojaba estratégico:

—Ved, ved ahí, por lo que os tienen por unos topos, sin luces y sin habeliá ninguna... Toda la mañana, navajeal, navajeal y total ¡ná!.. Una ratonera adono se pué atar ni un burro... ¡Si viérais a los de la otra jaza!.. ¡el ronchón que han jecho!.. Aquello da gusto, hombre.. ¡Vaya unos tíos segando!.. Bueno, no hay que darles vueltas a eso... Adonde estén las joces aquellas, ya están demás las vuestras!..

El señor Ambrosio, quedó satisfechísimo de su alocución. Llegado que fué el momento, dirigiéronse los segadores al sitio preparado de antemano para la comida, adonde llegaron ¡a deantes y sudorosos, entablándose entre ellos penosa y lacerante charla.

—Vengo descuajaringao—decía uno.—Toa la mañana dale que dale, echando uno toa la fuerza que tiene y entovía no le das gusto a este tío... Estos de la jaza de abajo se tienen la culpa, con tanto apretal... ¡Que ni a jumal hemos parao!

—¡Me gusta la ocurrencia, hombre!..—interrumpió rugiente uno de los aludidos! Ca-ves que iba el amo pallá, mos estaba cabreando con que si vosotros valíais mucho...; que os estábais portando mu bien...; que nosotros éramos unos unos incor-dios verijeros, que no servimos pa ná...; toa la mañana juroneando y total pa segal cuatro pajas... ¡Y nos hemos tirao toa la solana!

—Pos con esa mesma canción mos ha estao a nosotros toa la mañana—dijo otro.

—Así, así mos ajota como a los perros y se sale con la suya de que seguemos mucho—terció con entonación vacilante un viejo segador de pelo blanco y faz arrugada.—Nosotros sin damos cuenta, caemos en el cepo...; y él sé ríe; ya lo creo; como que sacamos palantre la su güebra, la de la mujel, la de las hijas y ¡jasta la del gato!.. Y aluego en la comía venga a tiral de la

Manuel Vallinoto Collazos

Ha trasladado su establecimiento de COMIDAS de la calle de Maldonado (antes Patalón) a la calle de la Encarnación núm. 1, desde el día 1.º de Junio, lo que pone en conocimiento del público en general.

Plasencia, Junio de 1935.

Fábrica de Mosáicos y

Almacén de materiales de Construcción

EDUARDO MARIÑO

Teléfono 29 :— Paseo de la Estación :— Apartado 10

La casa más antigua del ramo en la Región

cuerda...; y de jornal, to lo que mos dá le paje un mundo...; y como nosotros nos venimos sin bases y sin ná... ¡Se aprovecha bien!.. ¡Se aprovecha bien!..

—Trael pa acá ese barril y no le casquéis tanto...—interrumpió colérico el que arreglaba la comida y que parecía el jefe, a juzgar por su ceño adusto.

—¿Os que quiés jadel con el barril—preguntaron voces recelosas.

—¡Tomal, pos echále un poco de agua a las sopas; que no hay bastante caldo en la olla pa calalas...—

—Entonces eso va a sel un mazacote, no una comía pa hombres de carne y güeso...—rezongó irónico el segador viejo.

—¡Pa cochinos con escaldao basta!..—rugieron varios entre risas bestiales, de doloroso sarcasmo.

—¡Y aluego icen del rancho de los soldaos!..—repuso uno con trágica entonación—¡En mi perra vía he comío mejol que cuando estuve en el selvicio! Judías con patas de cerdo, carne y... ¡vinol!.. ¡En toas las comías!.. Y... aluego, llegaba un día de esos que hay señalaos, santo de este o del otro, ¡y vengan de ahí cosas buenas! Arrós con conejo, que lo llaman *paella*...; seguío de otras muchas cosas, a cual más ricas; y pa el finiquites, café y un buen puro. ¡Lo que no he güerto ni gorveré a probal nuncal.. Y aquí, a comel poquito y mal jecho; y ancima, tenel que aguantal lo que mos jaden estos tíos piratas, que mos sacan un brazo con paleta y tó, pa ganal una tiñería... Y aluego, dale el voto; y la mujel; y la hija... ¡Y tó!.. Y no digas ná...; que te tienen enganchao del argollón de la jambre y consienten que te pudras, sin que naide te de una sed de agual..

—El que no quiera estalse, ninguna farta jace... Ahí tien el camino bien abierto—aulló autoritario el jefe...—Ya lo sabéis de siempre: Aquí se viene a trabajar, a callal y a comel lo que haiga!.. ¡Vaya unos tíos lilailas que m'estáis!..

Todos aquellos hombres de rostro curtido y cansino mirar, inclinaron la arrugada testa hacia los terrones, rodearon la cuenca de la sopa—tan propiamente llamada «escaldado»—y silenciosamente, contritos, maltrechos y vencidos, como esclavos de un centurión romano, se dispusieron a engullirla...

Pedro E. Macías

Benito Regueira Mateos

Venta de Cal Blanca y Morena en terrón y apagada. Cementos, Yesos, Cañizos, Azulejos, Tubos y demás materiales de construcción.

Carretera de la Estación, 18 Teléfono 117. PLASENCIA Despacho de cal blanca apagada en mi domicilio particular: San Francisco.

La emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos.



AVANCE



Semanario Organo de la Casa del Pueblo y del P. S. O. E. de Plasencia

Proletarios de todos los países: ¡UNIOS!
La unión constituye la fuerza. :-: :-:

La farsa de la Ceda

Podemos afirmar tras de haber paseado nuestra memoria un rato por todos los partidos políticos de la nación, antiguos y modernos, que jamás representó ninguno una farsa tan despreciable, tan repugnante, como la que representa en los momentos actuales la Ceda.

La Ceda, hija de «El Debate» y nieta de la Compañía de Jesús tiene la contestura física y moral de ambos. Heredó de «El Debate» la capacidad asombrosa de la mentira. Heredó de la Compañía de Jesús la flexibilidad de la hipocresía y el instinto desorbitado del egoísmo.

Por adueñarse del Poder para prostituir la República en sus esencias fundamentales, dice que «se ha pasado» a ella. Sin embargo, todos sus actos, sus manifestaciones, su orientación en todos los órdenes de la vida nacional niegan rotundamente su republicanismo. La misma complacencia con que recibieron los monárquicos declarados la resolución de la última crisis por el aumento de carteras de los cedistas, es una prueba elocuente de la afinidad de esos grupos. ¿Qué quiere decir Gil Robles cuando habla de sus «sacrificios» por la patria? Solo los tontos ignoran que ello se refiere a las violencias de su espíritu monárquico en la colaboración republicana. Solo los tontos. Y en cuanto a los resentimientos de algunos periódicos monárquicos contra la Ceda, observadlos bien, una farsa más. Viejos procedimientos para mejorar la cotización de la Ceda en la «bolsa republicana». Procedimientos de sacristía para los tontos, pero que algunas veces salen bien.

Se juega a la República con toda clase de mentiras mientras el pueblo se muere de hambre. Esta es la única verdad que circula en España. Desde que la Ceda se ha erigido en figura nacional no se puede decir otra. Y se dice en voz baja, no sé si por cobardía del pueblo o porque el hambre le ha dejado afónico.

¡La Ceda republicana! Ser republicano no se reduce a decir que «se ha pasado a la República». Es, responder con la conducta a los principios esenciales de la democracia. Es amar la libertad y defenderla. Es cultivar el progreso social haciendo respetar y cumplir las leyes protectoras del trabajo. Es preocuparse de mejorar la cultura del pueblo, y el funcionamiento de los tribunales de justicia, modernizando y humanizando sus procedimientos. Es interesarse por que la tierra tenga brazos vigorosos que la fecunden y espíritus libres que la canten. Y desvelarse por que la mina, el taller, la fábrica y el laboratorio

tengan el activo movimiento del trabajo que es riqueza y alegría, bienestar y canción. Es, en fin, practicar todo lo contrario que la Ceda viene practicando por medio de sus gestores y ministros, que, si considerados en su capacidad demostrada son una negación, atendiendo al espíritu y la orientación que vienen imprimiendo a la República, son una vergüenza.

La Ceda, hija de «El Debate», nieta de la Compañía de Jesús, es lo que no podía menos de ser por su cuna y su abolengo: el partido de la farsa, que repugna ya en todos los ámbitos de la política nacional. Cuando vuelva la República a su ambiente—nuevo período de dignidad democrática,—se deshará la Ceda como el humo en el aire, por que no hay nada más débil que la mentira de que se alimenta. Y entonces, con la frente alta, el pueblo republicano se dedicará como medida urgente, a purificar la vida pública de las pestilencias que ha puesto en ella el alma negra de los jesuitas.

Manuel Delgado Fernández

Madrid.

PURORANGE

GASEOSA CON AROMA
Y ZUMO NATURAL DE
LA NARANJA — — —

Fabricante: Francisco García Arenas
JARAIZ DE LA VERA

Representante en Plasencia:
FRANCISCO SERRADILLA
Calle Padilla, núm. 8

Empresa Sequeira

Líneas de viajeros a Cáceres,
Barco de Avila, Tornavacas y
Casar de Palomero

Servicio diario en magnífico
ómnibus entre PLASENCIA y
CACERES

Salida de Plasencia, 9 mañana
Llegada a Cáceres, 11 id.
Salida de Cáceres, 3 tarde.
Llegada a Plasencia, 5 id.
(enlazando con el coche del
Valle)

Automóviles de alquiler

Se venden dos casas, una
sita en la Plaza de Vargas, núm. 3, y otra
en la calle de Blasco Ibáñez,
núm. 4. Informarán en Blasco
Ibáñez, 2, duplicado.

PALABRAS Y GESTOS

¡Tápame, tápame, tápame!..

La verdad, es para desternillarse viendo. Nuestro flamante gobierno formado por sesudos varones que vieron la luz en el pasado siglo, se ha creído en el deber de prohibir que los amantes del baño luzcan su jaca-randosa figura fuera del agua como no sea cubiertos con alguna prenda menos exhibicionista que el maillot.

En nombre de la moral, de la religión..., de los sanos principios; son sus argumentos.

Buena ha sido ella. ¡Si oyesen nuestros nunca bien ponderados gobernantes las cosas que se salen de los lindos pintados labios de nuestras gentiles bañistas!

Las hay que aseguran que la religión no tiene autoridad para tal cosa mientras no vista a Jesucristo, por ejemplo. Que ellas van más cubiertas, en fin, un lío. Otras amenazan con no votarlas...

No comprenden que ese problema del exhibicionismo tiene para el Gobierno más interés que dar trabajo a los desocupados; como los primeros desocupados son ellos...

VILOMO

Lo que nos urge a todos

No estoy seguro si estas líneas que dirijo a la conciencia de todos será a lo mejor una nota rebelde a mi disciplina, a la que siempre acaté y en la que quiero seguir.

Pero sea ello lo que sea, no creo que después de todo se me acuse de lo que en tal caso había que acusar a otros de mayor significación que cometieron esta misma falta, exponiendo su opinión.

Mi opinión política, no de ahora, sino desde Octubre acá, es clara y terminante, sin ambages ni rodeos, sin dudas ni vacilaciones, sin reservas ni dilaciones.

Considero, más que urgente, apremiante, la unión o la inteligencia circunstancial y concreta de todas las fuerzas obreras, partidos obreros de clase y partidos republicanos de oposición, sin exclusión de ninguna clase, incluso los disidentes del actual Gobierno. Un bloque que puede ser tan formidable y tan arroillador, que no sea capaz de resistirle ni el Gobierno ni toda la reacción unida.

La única condición que nos puede unir y que por el momento puede restañar las heridas que nos llagan, que nos duelen y que nos separan, ¡son los presos!

Yo soy militante socialista desde niño, y en mi vida he recibido muchos agravios y muchos dardos que se clavaron en lo íntimo de mi ser, pero sin dejar ni un instante mis ideas y mi partido, sin renunciar ni un instante a su historia y a su disciplina, me rindo ante ¡los presos!

y digo a su Ejecutiva, a sus hombres y a sus Agrupaciones que es urgente y apremiante el bloque circunstancial, aunque sea con el moro Muza.

Sin nosotros, ese bloque no tiene apenas valor; con nosotros lo tendrá todo.

Son 30.000 los presos, y más de otros tantos los seleccionados lanzados al hambre por Empresas y patronos, y si debe preocuparnos los nueve meses de martirio y de miseria de tanta gente, aún debe inquietarnos más el horizonte político actual, recargado de negros nubarrones por el mando de la reacción, atornillada y atrincherada en el Poder.

Ese porvenir, que se acentúa en vez de atenuarse, me hace meditar y hace meditar sin duda a millares de compañeros.

Yo quiero al partido socialista solo, limpio y sin confusiones con ninguno de los demás; pero en momentos como éste, perseguidos con más saña e impotentes para vencer este instante solos contra el enemigo, pido con toda urgencia el bloque de todas las fuerzas socialistas, comunistas, sindicalistas y republicanas de todos los grupos, que actúen a una todos, en una sola finalidad: ¡Amnistía, libertad y reconquista!, y después, cada uno que siga su ruta sin perder de vista al enemigo.

Que se constituya una Comisión nacional de uno solo por cada grupo, que tenga toda la confianza, y que sin invadir lo que es consubstancial con cada partido, ordene a todo el país en la acción a realizar, separando en cada sitio, sin ninguna contemplación, a los que vayan con zancadillas o afanes de imposiciones, y que sea el primer gesto un acto en cada provincia que reuna a las muchedumbres que vayan andando a los actos, sin pagarle nada a nadie, como hace la reacción.

Que el partido me perdone si ve en esto una incorrección o afanes de populachería, que detesto y que repudio, y que me perdonen todos también, porque acaso en mi ignorancia no vea que esto que pido se hace o se está haciendo ya; pero si se está haciendo, yo pido que se haga pronto, hoy mejor que mañana y mañana mejor que pasado. Lo piden los 30.000 presos; lo piden los 30.000 seleccionados; lo piden las 60.000 familias perseguidas por el hambre.

Sin el partido socialista no se hará nada; con el partido socialista se unirá todo. Mantengamos pues, nuestra doctrina, nuestra historia y nuestro marxismo; pero marxistas y no marxistas, sin exclusión de ninguno, salvemos a la República.

Bruno Alonso

(Diputado socialista)

De «La Libertad»